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Un organismo que delega seis ecologistas con voz 
y voto en la Administración __________

Artemio Precioso,presidente del 
Comité de Participación Pública

Ei CPP (Comité de Participación Pública) nació como 
un esqueje de la CIMA para que los problemas del 

i medio ambiente fueran analizados desde dentro por 
representantes de las distintas asociaciones ecologis
tas que funcionan en nuestro país.

El reglamento de la Cornisión interministerial del 
Medio Ambiente contaba con una cláusula, hasta el 

1 momento nunca utilizada, que permitía vehicular dicho 
| Comité.
| Sobre su existencia hay diferentes opiniones en cuya 
| valoración entraremos en próximas entregas. Hoy nos 
| ocupamos de explicar cómo nació, en qué consiste y

El Comité de
Corría el mes de abril de 

mil novecientos ochenta y 
tres. Hace, por tanto, sola
mente un año. El Partido 
Socialista llevaba cinco 
meses en el Poder, y las 
direcciones generales de 
los distintos Ministerios co
menzaban a desarrollar sus 
previsiones de trabajo.

En la mayoría de los de
partamentos se trabajó a 
partir de lo que había tras 
producirse el relevo demo
crático que las urnas deci
dieron un 28 de octubre.

La Dirección General del 
Medio Ambiente (DGMA), 
integrada dentro de la es
tructura del M0PU (Minis
terio de Obras Públicas), 
conllevaba entre sus atribu
ciones la Secretaría Gene
ral de la CIMA (Comisión 
Interministerial del Medio 
Ambiente), organismo al 
que dedicamos un exhaus
tivo trabajo en el número 
17 de nuestro suplemento 
Páginas Verdes.

Fue entonces, en abril de 
1983, cuando se pensó que 
la reglamentación de la Co
misión Interministerial 
del Medio Ambiente pro
porcionaba facultades al 
Pleno para crear —citamos 
textualmente— «cuantos 
comités especializados 
crea necesarios».

Antes de continuar nos 
parece conveniente reseñar 
una previsión que contiene 
la Constitución, en la que se 
contempla la conveniencia 
de la participación ciudada

na en las decisiones de la 
Administración. A todos los 
niveles, por supuesto, tanto 
central como regional o lo
cal. 0 autonómico, si hay 
que ser estrictamente pre
cisos en cuestiones de ter
minología.

La Comisión Interminis
terial del Medio Ambiente 
(CIMA) ha sido, por tanto, el 
primer organismo que ha 
aplicado este principio, tra
tando de institucionalizar 
una participación que su
pusiera ei reflejo de un tra
bajo activo, virulento y, por 
supuesto, militante, que se 
está llevando en cientos de 
asociaciones ecologistas 
de toda España desde hace 
ya un respetable número de 
años.

La reglamentación de la 
Comisión (CIMA) tenía un 
hueco que hasta el momen
to no había sido utilizado. 
Un hueco que permitía, 
aunque fuera de un modo 
relativo y restringido, la 
participación pública.

Y ese hueco se aprove
cha. La CIMA, cuyo presi
dente es Baltasar Ayme
rich, subsecretario del Mi
nisterio de Obras Públicas 
(cf. Páginas Verdes, núme
ro 17 del 3 de octubre de 
1983), adopta el acuerdo, 
hace ahora justamente un 
año, de crear el que a partir 
de ese momento se llamará 
Comité de Participación 
Pública (CPP).

Está claro que quien en 
su día hubiera redactado el

Participación Publica

Femando González Bernáldez, secretario del CPP

reglamento de la CIMA no 
pudo imaginarse que lo que 
él previó como «Comité es
pecializado» pudiera vehi
cular un Comité de Partici
pación Pública.

La reunión de El Escorial
En este Pleno de la Comi

sión Interministerial del 
Medio Ambiente, celebra
do en abril de 1983, se 
nombra un secretario y un 
presidente, puesto que así 
se estipula en el reglamen
to al que nos estamos refi
riendo, y se trata de un 
requisito imprescindible 

para que el Comité pudiera 
funcionar.

A propuesta de Concha 
Sáenz, directora general 
del Medio Ambiente y se
cretaria general de là CIMA, 
la secretaría recae en la 
persona de Fernando Gon
zález Bernáldez, y la presi
dencia, en Artemio Precio
so, en aquel entonces pro
motor y presidente del CE
SE (Centro de Estudios So
cioecológicos), a cuyo or
ganismo también hemos 
dedicado un estudio en 
nuestras páginas (cf. Pági
nas Verdes, número 30, 16 
de enero de 1984).

Con só|o dos personas, 
está claro, el Comité no 
existe. La directora general 
del Medio Abiente encarga 
, por tanto, constituir el 
Comité de la forma más 
democrática que se crea 
oportuna.

Los designados estiman 
en este momento que la 
forma más democrática es 
convocar una asamblea de 
todos los grupos ecologis
tas del Estado español que 
ellos conocían.

Así se hace y se trabaja 
duro para que esta convo
catoria tenga lugar lo antes 
posible.

En menos de dos meses 
se consigue. Los días 3 y 4 
de junio de 1983 tiene lu
gar en La Herrería, en un 
campamento juvenil de 
San Lorenzo del Escorial, el 
encuentro de asociaciones 
ecologistas, convocado por 
Precioso y González Ber
náldez. Asisten cuarenta 
grupos aproximadamente, 
al margen de representa
ciones y asociaciones co
mo la CDA (Coordinadora 
para la Defensa de las 
Aves) (cf. Páginas Verdes, 
número 25, 5 de diciembre 
de 1983); la FAT (Federa
ción de Amigos de la Tierra) 
(cf. Páginas Verdes, núme
ro 14, 12 de septiembre de 
1983) y la CEAN (Coordi
nadora Estatal Antinu
clear).

Se ha llegado en ese en
tonces (junio dei 83) al 
momento clave y a la pre
gunta clave:

¿Cómo articular el CPP?

Por gran mayoría se 
acuerda, en primer lugar, 
participar en dicho Comité. 
La iniciativa parece en prin
cipio interesante y la mayo-

(Pasa a la página 3.^1
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El derecho a la objeción 
de conciencia

El secretariado estatal de Amnesty 
International, sito en el paseo de Reco
letos, número 18, de Madrid, ha editado 
un tríptico y algunos carteles en los que 
se llama la atención de una manera 
firme sobre el derecho a la objeción de 
conciencia, y se promueve una campa
ña en este sentido.

Amnesty International solicita que se 
reconozcan todos los motivos de con
ciencia, incluidos explícitamente los po
líticos; que la prestación social sustitu
toria se sitúe fuera de lo que ellos 
llaman la «Máquina de guerra», y que su 
duración no represente un castigo para 
el objetor.

Por útimo, la prestigiosa organización 
internacional expone que el derecho a 
objetar debe ser reconocido en cual
quier circunstancia, incluidos los tiem
pos de una hipótética confrontación 
bélica.

Padre Llanos
Ecos del PEN

Aunque al Plan Energético Nacional le 
falta aún él trámite de su paso por las

—¿Tendría algún inconveniente en utilizar la bicicleta 
como medio de locomoción?

—No tendría ningún inconveniente en usasrla. De 
hecho la he utilizado muy a menudo cuando era 
joven, pero ahora ya soy muy viejo y nó estoy para 
esos trotes.

—¿Sería capaz de sobrevivir con el trabajo de sus 
manos si algo le obligara a prescindir de sus ocupacio
nes actuales?

—En realidad lo que hago actualmente es escribir. 
No sé si podría vaiérmelas sólo con un trabajo 
manual, lo dudo, aunque si pudiera hacerlo me 
gustaría mucho. ,

—¿Cree que es conveniente la existencia de un 
partido verde en España? '

—Todo lo que consista en formar partidos y 
favorecer la comunicación me parece bien. Si es 
conveniente o no, ya no entro a analizario.

¿Cuáles son a su juicio los tres problemas interna
cionales más graves del momento que vivimos?

—El peligro constante de guerra, el afán de 
nacionalismos de todos los países, como si no fuera 
lo nriismo nacer en Francia que en China o Nortea
mérica, y los modos de la Administración, que son 
tan buenos como difíciles.

—¿Le parece posible una guerra atómica?
—Realmente no me parece probable, pero posi

ble, sí; desde luego.
—OTAN, ¿sí o no?
—No, no, no.
—¿Se sentiría comprometido de alguna manera si 

España entrara a formar parte de la OTAN?
—Por supuesto; podría llegar a sentirme compro

metido de tai forma que hasta me plantearía la 
posibilidad de marcharme del país.

—¿Desconfía del estado sanitario de los alimen
tos cuando se sienta a comer?

—No; no desconfío, me como lo que me pongan.
—¿Qué haría para humanizar las ciudades?
—Pondría muchos jardines; menos torres inmen

samente altas, y sobre todo muchos lugares de 
encuentro; todo lo que fomente el diálogo y el trató 
me parece fundamental.

—¿Tiene plantas en su casa?
—Sí, tengo; pero no me ocupo personalmente de 

ellas.
¿De cuánto tiempo de ocio dispone a la semana? 

.—Tenga en cuenta que soy una persona jubilada. 
Si leer, escribir, dar misas y rezar forma parte de una 
ocupación ociosa, realmente es algo fundamental 
en mi vida ahora. Pero tenga por seguro que me 
gustaría ocuparme en otros asuntos que a mi edad 
ya no son posibles.

—¿Le gustan los animales? ¿Tiene alguno en casa?
—Sí; me gustan, claro. Pero no lo suficiente para 

tenerlos en casa. Nunca los he tenido. Esa es la 
verdad.

—¿A qué destinaría el presupuesto dedicado a la 
compra de armas en nuestro país?

—A dar de comer y solucionar el paro. AI trabajo 
y a la cultura por encima de todo.

—¿Utiliza el autobús o el Metro muy a menudo?
Sí; mucho. Tenga en cuenta que yo no tengo 

coche.
¿Cuál es a su juicio el mayor atentado contra el 

medio ambiente en nuestro país?
Dicen que si los humos, la contaminación, 

etcétera; pero a mí lo más grave me parece que 
consiste en vivir tan apretados, sin trato apenas 
entre nosotros y el exceso de población que se da 
en las ciudades.

ISABEL VAQUERO

/<¡ÓMt AGUÍ «WT 
FflllR tS UN 'PéE.' 

PLAN,

Cortes, el visto bueno que el Gobierno 
le dio hace dos semanas ha comenzado 
a suscitar todo tipo de repercusiones.

Por un lado, quienes no admiten el 
cierre de ninguna central en construc
ción, como es el caso de Valdecaballe
ros, y por otro, quienes piensan que no 
son necesarios ni siquiera los siete mil 
quinientos megawatios a los que se 
permitirá su funcionamiento. Los intere
ses económicos, ^obre todo de las 
industrias de bienes de equipo, ligadas 
fuertemente a las eléctricas, no se 
resignan con facilidad a perder de súbi
to sabrosas prebendas.

Los medios ecologistas consideran 
exagerada la dotación de centrales nu
cleares por su alto nivel de riesgo, que 
supone contar con muchos focos ra
diactivos, y por el poco esfuerzo puesto, 
a su juicio, en la búsqueda y promoción 
de energías alternativas.

Proteger las focas monges
Los parlamentarios europeos se 

aprestan a socorrer a las focas monjes. 
En una resolución adoptada el 17 de 
febrero, adelantan proposiciones con
cretas para proteger esta especie en vía 
de extinción.

Según su opinión, la Comisión Euro
pea debería realizar un censo de las 
sobrevivientes en él Mediterráneo y en 
el ocáno Atlántico, y elaborar luego el 
inventario de las aguas que les son 
propicias.

El Parlamento solicita, entre otras 
cosas, que todos los gobiernos euro
peos conjuguen sus esfuerzos para sal
var a estos animales — una llamada que 
está dirigida de manera especial al 
Gobierno de Atenas, ya que es Grecia 
quien dispone en la actualidad de la 
colonia más importante de esta varie
dad de foca.

Primavera por la paz
La Comisión por la Paz de Entrevias- 

Pozo del Tío Raimundo, en Madrid, está 
celebrando desde el pasado día 6 de 
abril la I Semana de Primavera por la 
Paz.

Hoy lunes, a las siete de la tarde, 
habrá una proyección y un debate sobre

«La paz y la energía nuclear». Será en el 
salón de actos del Instituto de Bachille
rato Arcipreste de Hita.

Mañana martes, en el Club Socal de 
Entrevías, se celebrará una mesa redon
da sobre «El problema de la paz en el 
mundo». Se contará con representantes 
del Comité Pro Referéndum de Madrid, 
Cristianos por la Paz, Justicia y Paz y el 
dibujante Máximo. Probablemente esté 
presente también Díez Alegría.

Las proyecciones y los debates conti
nuarán hasta el viernes 13, en que se 
celebrará la clausura y el vino de despe
dida, también a las siete de la tarde. 
Está prevista la asistencia a este acto, 
también en el Centro Social de Entre
vías, de Francisca Sauquillo, Tierno 
Galván, Francisco umbral y el padre 
Llanos.

Pacifistas de toda España, 
en Madrid

Los próximos días 14 y 15 se reunirá 
en Madrid la Coordinadora Estatal de 
Organizaciones Pacifistas para preparar 
las acciones a desarrollar en la Semana 
de las Fuerzas Armadas y su posible 
reunión el 27 de mayo en Valladolid.

Esta reunión, primera a celebrar du
rante el próximo fin de semana, prepa

rará también la llamada «Campaña de 
primavera» en todo el Estado. En ella 
está programado trabajar sobre temas 
como la OTAN, las bases y los gastos 
militares, manifestándose en contra.

El punto culminante de toda esa 
campaña se espera que sea la «Marcha 
a Madrid», programada en principio 
para el domingo 3 de junio.

Ecología y tertulias
Sabas Martín, director del programa 

de Radio Tres «Tertulias» y el coordina
dor de este suplemento fueron invitados 
el pasado día 4 de abril a una «tertulia» 
sobre «Ecología y medios de comunica
ción», organizada por el Grupo de Ecolo
gía y Medio Ambiente de Madrid (GE- 
MAM), en el café La Fraguli, de Madrid.

Este tipo de iniciativas viene llevándo
se a cabo periódicamente desde hace 
un tiempo tratando distintos temas, 
pero siempre relacionados con la ecolo
gía.

Sabas Martín leyó, a modo de intro
ducción, una carta de «Doña Medio 
Ambiente» a «Doña Alterna», en la que 
le cuenta su mal de amores con «Don 
Medio de Comunicación Social». Esta 
imaginativa licencia literaria sirvió de 
preámbulo a una concurrida y animada 
tertulia, en la que se intentó aproximar
se lo más posible al tratamiento que en 
estos momentos proporcionan los me
dios de comunicación en general a 
todos los problemas relacionados çon el 
medio ambiente.

Las conclusiones no fueron precisa
mente demasiado optimistas.

ElGOBy
Green Peace

El Grupo Ornitológico Balear (GOB) 
será la asociación ecologista que sirva 
de base a la implantación en España de 
la organización Green Peace (Paz Ver
de).

Remy Parmentier, delegado francés 
de la citada organización, ha estado en 
nuestro país durante las últimas sema
nas propiciando la creación de la dele
gación española de Green Peace.

Entre los miembros del comité directi
vo se encuentra Xavier Pastor, miembro 
del GOB, quien el pasado febrero estuvo 
en Londres en la convención sobre 
vertidos en nombre del CPP (Comité de 
Participación Pública).

Asimismo pertenece al comité de 
Green Peace Benigno Varillas, director 
de la revista «Quercus», y asiduo colabo
rador sobre temas de ecología en el 
diario «El País».

Valladolid: Pacifistas 
en la Plaza Mayor

El pasado lunes, día 2 de abril, tuvo 
lugar en la Plaza Mayor de Valladolid un 
simulacro de explosión nuclear.

Este acto, en el que todos acabaron 
en la conocida plaza recostados de 
forma anárquica tal como si se hubiera 
producido el holocausto, fue el final de 
un recorrido por varias calles de la 
ciudad, la mayoría de cuyos participan
tes acudieron en bicicleta.

La finalidad era protestar contra la 
celebración del Día de las Fuerzas Ar
madas, el próximo 27 de mayo, en esta 
ciudad.

El Colectivo por la Paz y el Desarme 
también hizo otro simulacro frente a la 
Capitanía General de Valladolid.
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El Comité de Participación Pública
(Viene de la página 1.*)

ría la acoge como tal, salvo 
excepciones, entre las que 
se encuentra la Federación 
de Amigos de la Tierra 
(FATI. Nadie vota en contra, 
pero los representantes de 
grupos pertenecientes a es
ta Federación se abstienen.

Las razones de esta abs
tención están contenidas 
en diversos documentos, 
entre los que destacan uno 
de la propia federación y 
otro de la Secretaría Gene
ral del MEVO-AT (Movi
miento Ecologista del Valle 
de la Orotava) adscrito a 
dicha organización. Contra
tiempos de última hora nos 
han impedido contar con
dichos documentos en el 
momento de redactar estas 
líneas para el cierre de la 
edición, pero nos ocupare
mos de ellos en sucesivas 
entregas.

El que las asociaciones 
ecologistas representadas 
en El Escorial respaldaran 
mayoritariamente a los 
convocantes supuso para 
ellos el beneplácito asam- 
bleario a una designación 
hecha a dedo, puesto que 
se trataba, según los esta
tutos, del único camino.

Tras el primer paso se 
imponía la elección de los 
primeros miembros del co
mité, cuya representación 
se acordó articular por co
munidades autónomas. 
Tras una reunión por secto
res siguiendo este criterio 
salieron elegidos los prime
ros once miembros del Co
mité dp Participación Públi
ca: Antón Prieto, por ADE
GA (Asociación Ecologista 
para la Defensa de Galicia), 
Benigno Varillas, por As- 

i turias; Ricard Colom, por 
la Colla Ecologista de Cas
tellón; Ricardo Tejada, por 
la Asociación Ecologista de 
Donosti; Salvador Filella,
por DEPANA (Defensa del 
Patrimonio Natural), de 
Barcelona; Jesús Garzón, 
por ADEÑEX (Asociación 
para la Defensa de la Natu
raleza en Extremadura); Ja
vier Sóenz, por DURATON, 
asociación ecologista de 
Castilla-León; Antonio 
Cardona Sosa, por ASCAN 
(Asociación Ecologista de 
Canarias); Joaquín Araujo, 
presidente de la CODA; 
Liorenç Pol, por el GOB 
(Grupo Ornitológico Ba
lear), y Francisco Bláz
quez, por Murcia.

El 1 y 2 de octubre tuvo 
lugar, en la Casa de Campo 
de Madrid, una reunión de 
ecologistas a nivel estatal 
de la que dimos amplia 
referencia también en 
nuestras páginas (cf. Pági
nas Verdes, número 18,10 
octubre del 83). Fue el día 
en que se creó la CAME 
(Coordinadora Asamblearia 
del Movimiento Ecologis
ta), cuya próxima reunión 
tendrá lugar durante la Se
mana Santa en la localidad 
leonesa de Genicera.

La valoración del presi
dente del CPP es que en 
aquella reunión, la CAME 
refrendó al CPP, y se basa 
para ello en la publicación 
«VERDE», editada por AEP- 
DEN (Asociación de Estu
dios para la Protección de 
la Naturaleza), cuyo núme
ro 3 reseña lo que ocurrió 
en aquella asamblea.

Voz y voto en la cima
La Comisión Interminis

terial del Medio Ambiente 
tiene facultades, en la per
sona de su presidente, para 
nombrar miembros de ple
no derecho con voz y voto 
a cuatro personas de libre 
designación. Estas cuatro 
personas saldrán del comi
té elegido en El Escorial, de 
donde se eligen cuatro can
didatos: Javier Sáenz, Je
sús Garzón, Llorenç Pol y 
Salvador Filella.

1 Si tenemos en cuenta 
que el presidente y el secre
tario tienen voz y voto en el 
pleno de la CIMA también, 
se puede concluir que en 

| estos momentos tienen voz 
1 y voto en este organismo 
1 seis personas de extracción 
1 ecologista, lo que hace tan 
| sólo dos años hubiera sido 
| absolutamente impensa- 
| ble.

Dificultades 
y limitaciones

La representatividad del 
Comité de Participación 
Pública se ha procurado 
extender sobre esa base. 
Así, en momentos, sola
mente faltan representan
tes de tres comunidades 
autónomas a saber: Canta
bria, La Rioja y Castilla-La 
Mancha.

Se ha modificado el cri- j 
terio de un solo represen
tante por comunidad autó
noma, puesto que la exten
sión, la variedad de proble
mas e ideologías aconsejan 
que en muchos casos estén ' 
representadas las diversas 
tendencias.

Hasta el momento, el 
CPP se ha reunido cinco 
veces. La última fue el pa
sado 30 de marzo, y duran-

99 12345678
HMNÁNOO HANAíi HRSAMMZ 

. . MAY 99

SIGUE LA MODA M 
VENA GALERIAS.

Hasta entonces, según 
nos cuenta su presidente, 
Artemio Precioso, a los ple
nos de la CIMA asistían 
algunos ecologistas, pero 
por designación personal 
de la entonces directora 
general del Medio Ambien
te, María Teresa Esteban, 
adscrita a Unión de Centro 
Democrático.

A juicio de los actuales 
componentes del CPP, eran 
designaciones arbitrarias, 
que además no contaban 
con ningún tipo de posibili
dades de voto. Según nues
tras informaciones, en 
aquel entonces asistían 
Fernando Enebral Casa
res, presidente del llamado 
Partido Ecologista, y cuya 
ideología en este momento 
está adscrita a Alianza Po
pular, y Humberto da Cruz, 
secretario general de la Fe
deración de Amigos de la 
Tierra, cuyos representan
tes se abstuvieron en la 
votación de El Escorial para 
crear el CPP.

¿Cuál es la diferencia? A 
juicio de los componentes 
del Comité de Participación 
Pública está muy clara:

En estos momentos, si 
hay Pleno de la CIMA, hay 
seis ecologistas que partici
pan en ella, al margen de 
quien ostente la responsa
bilidad de la Dirección Ge
neral del Medio Ambiente. 
Son miembros de pleno de
recho.

te su celebració fueron to
madas las fotografías que 
acompañan este informe.

El acuerdo inicial fue 
reunirse la víspera de los 
Plenos de la CIMA, y en su 
defecto, un mínimo de una 
vez al trimestre.

El CPP no tiene presu
puesto. Los viajes de fuera 
de Madrid y las dietas se 
cargan a la CIMA.

Las reuniones son con
vocadas por el presidente y 
el secretario con un orden 
del día, cuyos puntos de 

Nuestra Primavera

f Galerías

Un tema protagoniza
do por las nuevas rayas, en 
diversos anchos y tonos, con 
el gris como base contras-

Utilice la Tarjeta de 
Galenas y pague con nuestro 
sistema revolvente.

tando con tonos vivos. La línea es simple y elegante. Los detalles, imprescindibles, adop
tan formas geométricas muy destacadas en cuellos, cinturas y bolsillos. Todo es cuestión de 
volumen. Los tejidos, nobles y sólidos, triunfando el lino. Esta es una de las ïneas de nuestra 
Primavera.

Zapatos: Dos modelos que coordinan con los estilos de moda que presentamos: 
1. Modelo en tafilete con taloneta abierta y calados naturales, colores rojo y negro. 2. Tafilete 
picado, con puntera abierta, color beige.

éste o bien han sido fijados 
en la reunión anterior o bien 
son propuestos.

Tras la lectura y aproba
ción del acta dé la reunión 
anterior comienza el traba
jo-

El sumario de temas que 
salen a relucir es por lo 
general bastante exhausti
vo. Cabañeros, Doñana, Co
lumbraras, son sólo una 
muestra de los cientos de 
problemas puntuales que 
se ponen encima de la me
sa.

Los fundamentales se 
abordarán en el pleno de la 
CIMA, pero no hay que 
olvidar que en este organis
mo, los seis ecologistas re
presentan aún una escuáli
da minoría frente a las más 
de cuarenta direcciones ge
nerales de distintos depar
tamentos ministeriales que 
están representados en él.

Se trata tan sólo de un 
primer paso, en el que se 
emplea mucho tiempo en 
buscar el método adecuado 
para organizarse y para ser 

escuchados y tenidos en 
cuenta.

De momento, las cuatro 
reuniones anteriores a esta 
última que hemos citado, 
celebradas en julio, sep
tiembre, octubre y diciem
bre de 1983, han servido 
para ir perfilando la dinámi
ca dei Comité. Antes del 
verano se celebrará otra. Se 
está empezando, pero el 
camino, a juicio de distintos 
observadores, puede ser 
muy válido. Texto y fotos:

JUAN TORTOSA
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Asistimos a la

Como es
Los ecologistas españoles se 

reúnen con bastante 
asiduidad para planificar 
acciones y estudiar todos 1 

aquellos temas que más les 
preocupan

una reunion de ecologistas

Coordinadora de 
Afadrid para saber

PILAR VAZQUEZ DE PRADA
Casi todas las provincias españolas 

tienen su coordinadora ecologista, con 
reuniones periódicas en las que se traba
ja dura y seriamente estudiando situa
ciones y problemas puntuales. Asimis
mo, en el transcurso de estas reuniones, 
se planifican actuaciones concretas de

cara a llamar la atención sobre los 
asuntos que más interesen a corto plazo.

Nuestro suplemento fue invitado a 
una reunión de la Coordinadora Ecolo
gista de Madrid, que es la que tenemos 
más cerca, y aquí les resumimos los 
asuntos más importantes que se trata
ron en ella.

El Comité de Acción por la Paz
Los distintos grupos pacifistas que surgen en nuestro 

país trabajan duro desde hace dos años para conseguir 
llamamos la atención sobre lo que cada día nos parece 
a todos más difícil: esa tranquilidad que proporciona 
la paz.

Los meses de mayo y junio estarán repletos de actos 
en este sentido gracias al trabajo de mucha gente 
durante muchos meses. El Comité de Acción por la Paz 
es uno de estos grupos. .

Aquí explicamos quiénes son y en qué consisten sus 
principales actividades.

Durante los días 2 y 3 de 
este mes, la Facultad de 
Ciencias Políticas y Socio
logía ha sido escenario de 
unas jornadas sobre desar
me. Intervino Enrique Tier
no Galván, así como nume
rosos representantes de 
partidos políticos, grupos 
sindicales, asociaciones 
pacifistas y miembros de 
las diferentes universida
des de Madrid.

El desarme y la búsqueda 
por conseguir un mundo 
menos amenazado por los 
grandes conflictos bélicos 
son las dos constantes pre
sentes en estas organiza
ciones sindicales surgidas 
en estos últimos dos años. 
El objetivo principal plan
teado en todas ellas es pro
mover un espíritu crítico 
entre los ciudadanos de la 
nación. Para ello se está 
realizando todo un progra
ma basado en la coopera
ción activa que posibilite 
avanzar rápidamente en 
sus planteamientos.

El Comité de Acción por 
la Paz y el Desarme es una 
de estas asociaciones, que 
mantiene un lugar impor
tante entre los grupos paci
fistas. La falta de medios 
económicos y los proble
mas surgidos en su funcio
namiento son constantes 

que día a día tienen que 
resolver sus representan
tes.

Cada jueves, a las siete 
de la tarde, la sede de la 
UNESCO, situada en una 
céntrica calle de Madrid, es 
el punto de reunión de los 
diferentes miembros que 
constituyen el Comité de 
Acción por la Paz y el De
sarme. Allí, en cualquier de
pendencia del edificio, se 
debaten los problemas pa
cifistas más importantes 
del momento.

Lucía García, miembro 
activo presente en todas las 
reuniones del comité, nos 
ha expuesto las principales 
dificultades de la organiza
ción; «Venimos funcio
nando desde el año 1982, 
no sin pocas dificultades. 
El comité salió a raíz de la 
semana de Naciones Uni
das del mismo año y en un 
período de tiempo relati
vamente corto hemos pa
sado por grandes baches. 
De ordinario —prosigue— 
nos reunimos ocho aso
ciaciones, con objeto de 
tratar los planes de traba
jo mantenidos en cada 
una de las campañas, y en , una de las mayores re
ía actualidad uno de núes- uniones pacifistas surgi- 
tros mayores inconve- das hasta ei momento.» 
nientes es resolver el pro- SILVIA SOLlS

blema del funcionamien- . 
to.»

Oficialmente el Comité 
de Acción está constitui
do por 16 organizaciones, 
de las que sólo asisten 
Cristianos por la Paz, Mu
jeres por la Paz, Paz y 
Desarme, Club de Amigos 
de la UNESCO, Frente de 
Lucha por la Paz, Asocia
ción de Quintana por la 
Paz, Asociación de Usera 
por la Paz y Plataforma 
por la Paz del Pozo-Entre
vias. Todas las demás 
mantienen una asistencia 
poco regular a las re
uniones.

Hace pocos días, en la 
sede la UNESCO se cele
bró uno de los habituales 
encuentros, con motivo 
de la próxima campaña 
pro referéndum OTAN, 
que se celebrará ei mes 
de junio. Durante la re
unión se expuso la firme 
decisión de organizar un 
acto multitudinario deno
minado «Primavera por la 
paz», totalmente apolíti
co.

Otro de los problemas 
expuestos en la mesa fue el 
modo de financiar la cam
paña: «De momento, nos 
estamos moviendo 
—continuó— con otras 
asociaciones para conse
guir el mayor capital posi
ble. Desgraciadamente, 
la falta de medios nos 
condiciona lo suficiente 
como para no acelerar 
nuestros objetivos, pero 
espero que el mes de ju
nio podamos convocar

Es posible que para mu
cha gente el movimiento 
ecologista español sea to
davía una entelequia 0, co
mo mucho, cuatro locos 
que de vez en cuando ha
cen «una excursión» a To
rrejón con el objetivo de 
convencer a los norteame
ricanos que agarren su ba
sé debajo del brazo y se la 
lleven a su país. Segura
mente esa misma gente 
sabe quién es Petra Kelly y 
el general Bastián, pero no 
tienen muy claro quiénes 
son ni qué hacen «los ver
des» españoles. Por su
puesto que, como siempre, 
generalizar es peligroso y 
nadie duda que el movi
miento ecologista español 
va ganando cada vez más 
adeptos, aunque todavía si
gue imperando el descono
cimiento y una cierta visión 
un tanto folklórica del asun
to.

Sin embargo, los ecolo
gistas de este país están 
haciendo algo más que lle
var chapas de «nucleares 
no, gracias» en la solapa o 
hacer marchas a Torrejón. 
De hecho, sin ir más lejos, 
todos los martes, los miem
bros de la coordinadora 
ecologista de Madrid, se 
reúnen, no precisamente 
para charlar sobre la vida 
«bucólica y pastoril», sino 
más bien para planificar ac
ciones concretas a realizar 
a corto plazo. Los quince 
grupos que forman la coor
dinadora basan sus re
uniones en tres temas fun
damentales, que pueden 
considerarse como las se
ñas de identidad del movi
miento: pacifismo, ecolo
gismo y lucha contra 
energía nuclear.

la

Tertulias y mesas 
redondas

La semana pasada asistí 
a la reunión con el objetivo 
de abrir una puerta más a 
algo que se está gestando 
en nuestras propias nari
ces, a pesar del rechazo de 
algunos y el escepticismo 
de otros. En fin, estas acti
tudes de negar lo evidente 
se han producido en mu
chas ocasiones a lo largo de 

la historia, y no hay necesi
dad de seguir especulando 
con ello. Lo real es que el 
movimiento ecologista está 
ahí.

La reunión comenzó con 
algunos comentarios sobre 
las tertulias ecologistas que 
se celebrarán en el café El 
Arco, los martes, y cada 
quince días. Sobre el Plan 
Energético Nacional, los 
verdes tienen mucho que 
decir, entre otras cosas re
cordarle al Gobierno que 
todavía están esperando el 
famoso «parón nuclear», y 
que parece que todavía hay 
nucleares para rato. Sobre 
el tema se hablará largo y 
tendido en las tertulias. El 
día 12 de abril se planteará 
todo lo relacionado con 
«Educación medioam
biental». Los siguientes te
mas serán «Zonas no nu
cleares» y «Repoblacio
nes forestales». Por últi
mo, el día 24 de mayo, se 
hablará sobre 
alternativas».

También se 
reunión sobre 

«Energías

habló en la 
la celebra-

ción de dos mesas redon
das, que se realizaron la 
semana pasada, en las que 
se debatieron el problema 
de los residuos radiactivos 
y municipios no nucleares.
Una agencia de noticias

Después, Manuel Vale
ro, miembro de la AES, leyó 
un comunicado dirigido a la 
opinión pública sobre el 
campo de tiro de Cabañe
ros..El texto, que será dis
tribuido en los diferentes 
medios de comunicación 
para su posterior publica
ción, alude a un tema que 
ya cuenta con una agitada 
y larga historia. Después de 
que el Gobierno anterior 
dejara en cartera el proyec
to de hacer de Cabañeros 
un campo de tiro para expe
rimentar el programa FA
CA. Ahora, los ecologistas 
se quejan de la falta de 
información existente so
bre el tema. Aunque saben 
que el Gobierno tiene en 
proyecto inaugurar un nue
vo campo de tiro para el 
Ejército del Aire, está claro 
que no se va a instalar en la 
estratosfera ni en Pénjamo, 
sino que el lugar escogido

es la comarca de los Mon
tes, en Ciudad Real. Esto 
quiere decir que o lo insta
lan en Cabañeros o en un 
terreno colindante. El pro
blema, para ellos, no es si 
es «necesario» o no el men
cionado campo de tiro. Lo 
grave es que exista cual
quier instalación militar que 
atente contra la naturaleza, 
que pueda suponer un Im
pacto en los recursos natu
rales 0 incluso algún tipo de 
riesgo para las comarcas, 
las poblaciones y personas. 
Por eso, piensan ir a Caba
ñeros y convocar una mani
festación para sensibilizar a 
la opinión pública.

Otro tema planteado en 
la reunión fue la posible 
creación de una agencia 
de noticias, un tanto mo
desta dé momento, que 
consistiría en poner un con
testador automático, y 
coordinarse con todos los 
grupos ecologistas españo
les para generar entre to
dos la información y reco
gería a través del contesta
dor automático y después 
distribuiría entre los medios 
de comunicación.

Javier Sáenz, que perte
nece a AEPDEN, al que 
todos conocen por el apodó 
de Baku, propuso que la 
coordinadora entrara como 
observadora en la Comi
sión Pacifista, formada por 
la Comisión AntiOTAN y 
el Comité de Acción por la 
Paz y ei Desarme (CAD). 
La idea sería que también la 
coordinadora ecologista 
comenzara a realizar su 
propia estrategia pacifista, 
y a la vez estar como obser
vadores en la comisión. La 
propuesta de Baku fue 
aceptada, pero se hablará 
más profundamente de ello 
en reuniones posteriores.

Dos horas después, la re
unión terminó con múlti
ples planes y proyectos. Al
gunas posibles manifesta
ciones, varios comunicados 
y la mayoría de los miem
bros con la agenda repleta 
de actuaciones a realizar en 
estos días. Parece que los 
verdes españoles siguen 
empujando y comienzan a 
trillar el camino que se ha
bían marcado.

PUEBLO
Cada

yCoraj^sosCoordinado 
por Eduardo 
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